



**SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN**  
**“Las prácticas tradicionales perjudiciales para la salud de las mujeres y su abordaje desde la Enfermería Transcultural”**  
**Dr. Ismael Jiménez Ruíz**



**Facultad de Medicina.**

**Seminario 1.**

**10 de abril de 2019, de 16:00 a 20:00h**

**C/ Arzobispo Morcillo nº 4, 28029**

**Madrid**

Inscripción Gratuita. Se ruega formalizar la inscripción enviando un correo electrónico a [informacion.master.enfermeria@uam.es](mailto:informacion.master.enfermeria@uam.es) con los datos personales (nombre y apellidos y email de contacto)

- 16:00-16:15. Presentación del profesor Ismael Jiménez Ruíz por parte de la profesora Pilar Serrano Gallardo (Coordinadora del Máster de Investigación y Cuidados de Enfermería en Poblaciones Vulnerables).
- 16:15-17:45 Masterclass I: *Las prácticas tradicionales perjudiciales para la salud de las mujeres: Investigación desde Enfermería Transcultural.*
  - Moderación: Profesora Teresa González Gil. Sección Departamental de Enfermería. Facultad de Medicina. UAM.
- 17:45-18:15 Descanso
- 18:15-19:30 Masterclass II: *Abordaje de las Mutilaciones Genitales Femeninas en la consulta de Enfermería.*
  - Moderación: Profesora Eva García Perea. Sección Departamental de Enfermería. Facultad de Medicina. UAM.

Dr. Ismael Jiménez Ruíz es profesor del Departamento de Enfermería, Facultad de Enfermería, Universidad de Murcia y Coordinador del Máster Universitario en Salud, Mujer y Cuidados de la misma Universidad. En 2016 fue Premio extraordinario de Doctorado con la tesis Enfermería y Cultura: las fronteras del androcentrismo en la Ablación /Mutilación Genital Femenina. Forma parte de los Grupos de investigación “Enfermería, Mujer y Cuidados” (Departamento de Enfermería. Universidad de Murcia) y “Enfermería Clínica” (Departamento de Enfermería. Universidad de Alicante) y del Grupo de Investigación en Enfermería IMIB-Arrixaca. Presidente de la Asociación DEMUSA (Murcia), que tiene que como misión la promoción de la igualdad real y efectiva entre mujeres y hombres y con la que trabajan en la sensibilización y formación de estudiantes universitarios y profesionales de la salud para abordaje de la ablación en territorio nacional. Creador de la aplicación móvil 0-MGF destinada a ofrecer información para la sensibilización para la eliminación de las mutilaciones genitales femeninas a los y las profesionales socio-sanitarios.